
 

 

 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº      2022 

 

“Dispõe sobre a concessão de título de 

cidadão Sorocabano ao Ilustríssimo Senhor 

Alex Sandro Lucas dos Santos, e dá outras 

providências.” 

  

    Art. 1º Fica concedido o Título de Cidadão 

Sorocabano ao Ilustríssimo Senhor Alex Sandro Lucas dos Santos, pelos 

relevantes serviços prestados à Sorocaba. 

    Art. 2º As despesas decorrentes da aprovação deste 

Decreto Legislativo correrão à conta de verba orçamentária própria. 

    Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em vigor na 

data de sua publicação. 

 

    Sala das Sessões, 05 de dezembro de 2022. 

 

    Ítalo Moreira 

         Vereador 

 

 



 

 

     JUSTIFICATIVA 

  Alex Sandro Lucas dos Santos nasceu em Cambará- PR no dia 18 

de fevereiro de 1989. Filho de Zenailda dos Santos e de Gilberto dos Santos 

cresceu e viveu boa parte da vida na cidade de Jacarezinho-PR. Teve uma 

infância simples e peculiar, marcada pelo amor e exemplo da avó materna e 

pelas dificuldades comuns às crianças pobres e pretas em nosso país. Sonhador 

e curioso, desde menino destacou-se por ser um aluno dedicado e alimentava o 

sonho de um futuro melhor para si e os seus. Mas, também muito cedo 

entendeu que se desejasse ter de fato uma oportunidade na vida, teria que fazê-

la acontecer.  

 Aos 20 anos realizou seu primeiro sonho, à custa de suor, lágrimas, 

superação e noites mal dormidas: foi aprovado em meu primeiro curso 

superior, em uma universidade pública. Na Universidade Estadual do Norte do 

Paraná, em 2009, se classifiquei para cursar Letras e Literatura e em 2011 

também iniciou no curso de Pedagogia pelo Instituto Superior De Educação 

Alvorada Plus, custeando esse curso graças ao investimento da empresa na qual 

trabalhava. Ele ainda não sabia, mas era o início de uma jornada que daria 

sentido à sua vida. 

 Nunca pôde ter o benefício de se dedicar apenas aos estudos. Ainda se 

lembra do cheiro de chocolate dos ovos que produzia para vender na páscoa, 

sendo ainda adolescente, para que pudesse manter meus estudos e auxiliar em 

casa. Na vida adulta não foi diferente, cursou a graduação ao mesmo tempo em 

que construía sua trajetória profissional, trabalhando em empresas, estagiando 

e lecionando, quando em dado momento, ainda no ano de 2012, teve a 

oportunidade de atuar como gestor educacional da instituição Sesc das cidades 

de Jacarezinho e de Santo Antônio da Platina. Nessa oportunidade pôde 

construir um fundamento daquilo que tem como visão de gestão em prol da 



 

transformação por meio da Educação. Foi uma fase bastante árdua, de 

crescimento acelerado, mas que, em contrapartida, lhe proporcionou uma 

experiência inenarrável...  

 Cada vez mais tinha a certeza de que somente a educação poderia levá-lo 

até onde quisesse chegar. Mas se surpreendo quando percebo que ela pode 

levar além... Teve a oportunidade de atuar como professor em diversas 

instituições públicas, uma de suas bandeiras de defesa, aprimorando esse ofício 

que muitos preferem chamar de dom, e que em si, está enraizado no coração 

como uma missão de vida.  Aliás, aqui, peço licença para contextualizar essa 

afirmativa, pois acredito ser o coração dessa minha narrativa.  

 Quando eu tinha 14 anos, uma má formação no fêmur me levou a 

necessitar de uma prótese com sustentação de três ganchos, que ligava o fêmur 

ao quadril. No entanto, a região do quadril rejeitou a prótese e, impossibilitado 

de andar, necessitei de cadeira de rodas. Voltei à escola depois de um mês, por 

insistência da diretora que acreditava que seria prejudicado realizando as 

atividades escolares em casa. Na escola havia muitas escadas e, naquela época, 

sem nenhum recurso de acessibilidade, eu necessitava de ajuda de colegas para 

qualquer locomoção, para acessar os pavimentos e fazia minhas refeições na 

sala de aula, pois o refeitório era distante e inacessível em minhas condições. 

Eu, que sempre fui muito ativo e cheio de planos, ao me deparar com aquela 

situação, à priori, irreversível, dado a escassez de recursos financeiros de minha 

família, desenvolvi depressão e isso agravou ainda mais o quadro. 

 Com o tempo de um ano aproximadamente, certo dia, recebi em casa a 

visita de alguns pessoas, que fizeram uma oração pelo meu reestabelecimento e, 

a partir daquele dia, comecei a me recuperar. Em uma semana estava andando 

de muletas e após 4 meses de fisioterapia, recuperei todos os meus movimentos. 

Meu intuito não é promover qualquer alusão à fé ou quaisquer crenças. 

Contudo, este episódio foi um divisor de águas em minha vida. Eu era um 



 

adolescente muito pobre, com muitas dificuldades, mas também com muitos 

sonhos e vontade de viver, cuja única fagulha motivadora estava sendo 

apagada diante dos problemas de saúde aparentemente intransponíveis. Mas, 

naquele dia, aquela oração foi a brisa suave que soprou a centelha quase extinta 

em meu coração, fazendo com que revivesse aos poucos, me dando um fôlego 

novo. Pela experiência na escola, por minha paixão e sede de conhecimento 

desde que minha memória pode alcançar, e por gratidão, entendi que a 

educação era o meu caminho na vida, o instrumento pelo qual eu mudaria 

minha história e a história de tantas pessoas quantas eu pudesse.  

 E desde então, não me faltou amor e oportunidades valiosas. Ao longo 

do caminho, pude atuar como professor em diversas instituições, ampliando 

assim minha visão de mundo e de educação. Trabalhei como professor 

Polivalente junto à Prefeitura de Jacarezinho- PR, em 2010; Em 2013 fui 

convidado a ser professor na instituição Senai na cidade de Santo Antônio da 

Platina, onde permaneci até 2020. Atuei como professor Polivalente e de Língua 

Portuguesa no município de Ourinhos, entre os anos de 2016 e 2021 e como 

professor e coordenador de cursos de pós-graduação pela UNEAC, de 2014 a 

2020.  

 Mestre sem jamais deixar de ser aluno, o que para mim é imprescindível, 

cursei Mestrado em Educação Profissional e Tecnológica pelo Instituto Federal 

do Paraná, tendo como objeto de pesquisa as novas metodologias de ensino, em 

especial a pedagogia por projetos. Por esse sonho de prosseguir os estudos, 

lancei mão de um posto valioso de trabalho e me vi viajando 800km por semana 

para conseguir estudar e conseguir mostrar para mim e para todos a minha 

volta de que era possível. Fui o primeiro aluno a se tornar mestre em minha 

família, motivo de orgulho e responsabilidade de abrir novos caminhos para os 

meus, e graças a Deus, daqui mais uns meses ganharei mais um familiar nessa 

posição. 



 

 Os sonhos crescem e amadurecem junto com a gente ao longo da vida. 

Assim, em 2020, me dediquei à experiência de diretor de escola no município de 

São Carlos. Retomar o trabalho com a gestão educacional foi uma experiência 

bastante enriquecedora, que rendeu muitos frutos significativos para mim e 

para aquela instituição de ensino. Lá pude construir com a comunidade escolar, 

projetos significativos e que serviram para aproximar a comunidade e escola e 

permitir que pudéssemos trabalhar em prol de um mesmo objetivo: Fazer 

daquela escola uma instituição de muita qualidade e que servisse como um 

trampolim para o desenvolvimento social das crianças ali atendidas. Ao 

participar desse movimento percebi que a área de gestão escolar era um campo 

muito fértil para que eu lançasse as infinitas sementes que cultivo em meu 

coração, de um futuro mais justo, equitativo e coerente, e vi que a minha missão 

era de fato, ser um gestor escolar… 

 Em busca de ampliar meus conhecimentos para que pudesse dar asas aos 

meus novos voos que me apresentavam, prestei e fui aprovado no programa de  

Doutorado em Educação pela Universidade de São Carlos - UFSCAR, onde me 

dedico atualmente a pesquisar sobre Gestão Educacional em Escolas 

Inovadoras. 

 Em 2021, outro antigo e precioso sonho se tornou realidade: fui 

convocado para professor pelo Instituto Federal do Paraná- IFPR, concurso no 

qual eu havia sido aprovado em 2019, mas que, em virtude da pandemia, estava 

suspenso por tempo indeterminado. Não cabia em mim de contentamento, pois 

aguardava ansioso por esta oportunidade que almejava há temos. Mas, a vida, 

que segue pregando peças, trouxe neste mesmo ano, a aprovação e efetivação 

em outro concurso público, e nesse dado momento exercia a minha missão de 

vida e trabalho como diretor na prefeitura do município de Sorocaba, e ali 

estava tendo o privilégio de construir um projeto educativo com linhas 



 

inovadoras junto aquela comunidade escolar, e ali estar aquecia o meu coração 

e impregnava de sentido aquilo que chamo de missão de vida…. 

 Esta difícil decisão me custou muitas noites de sono, mas os olhos de 

Deus estão onde os nossos não podem alcançar. Depois de muito ponderar, 

escolhi continuar na função de diretor de uma escola pública, na cidade que até 

pouco tempo era desconhecida por mim, mas que hoje já me acolhia como se 

fosse, de fato, um filho de Sorocaba-SP. Em meu coração, senti que essa escolha 

estaria coerente com minha preciosa missão de vida, e hoje vi que estava certo.  

 Atualmente sou diretor da Escola Duljara Fernandes, em Sorocaba, 

professor do Centro Paula de Souza, atuando na ETEC Fernando Prestes, 

Extensão Fatec de Sorocaba e ETEC de Porto Feliz - SP. Também sou 

colaborador do Sebrae de Sorocaba, supervisionando agentes que atuam no 

programa Brasil Mais, nas cidades de Sorocaba, Jundiaí e Mogi das Cruzes. 

 Meu nome é Alex Sandro Lucas dos Santos, sou educador que sempre 

aprende enquanto ensina, aluno e cristão, sonhador e realizador de sonhos e 

tenho uma única certeza na vida: a de que enquanto eu respirar, me dedicarei a 

transformar vidas por meio da educação.  

 Assim, por toda sua história de vida e todo o cuidado com a área da 

educação, o homenageado é exemplo de dedicação e retidão e de relevante 

contribuição para a sociedade sorocabana, e, assim, peço aos nobres Edis para 

que esta Casa de Leis conceda ao professor Alex Sandro Lucas dos Santos o 

Título de Cidadão Sorocabano. 

   Sala das Sessões, 05 de dezembro de 2022. 

    Ítalo Moreira 

         Vereador 


